



## Gloria Reyes diserta sobre estrategias de inclusión y protección social #ProtecciónSocial



En el marco del décimo aniversario de la campaña Bastón Blanco, la Fundación Francina Hungría celebró el IV Congreso Internacional de Accesibilidad Urbana, este año centrado en el impacto de los choques climáticos y en la resiliencia de las ciudades. En el evento, la directora de Supérate, Gloria Reyes, disertó sobre el impacto de las políticas de protección social adaptativa ante el cambio climático, puestas en marcha por el programa gubernamental que dirige.

Se refirió al cambio climático y las situaciones que ha provocado en República Dominicana. Explicó que desde el año 2022 el Estado implementa dar respuesta ante situaciones de contingencia. **“En el caso de Fiona, las acciones ejecutadas por Supérate impactaron cerca de 34 mil familias de manera directa con un subsidio de hasta 20 mil pesos, que fue transferido por un período entre cuatro y seis meses de duración por familia”.**

Asimismo, Reyes se refirió a los subsidios con los que el gobierno dominicano apoya a los hogares más vulnerables, esos que requieren una protección especial, “como es el caso de las familias en las que hay niños y niñas con discapacidad severa. A ellos el estado dominicano les ha dedi-

cado un subsidio especial para que todos los meses reciban una transferencia que asciende a 6 mil pesos. En el 2022 comenzó con tres mil personas y en 2024 estamos hablando de unas 7 mil familias”.

En el IV Congreso Internacional de Accesibilidad Urbana fueron desarrollados dos paneles. En los que participaron Eduardo Valcárcel, Managing Partner de Newlink Dominicana, y Juana Barceló, presidenta de Barrick Pueblo Viejo; así como Gabriela Alvarado, directora del Programa Mundial de Alimentos; y Max Puig, vicepresidente ejecutivo del Consejo Nacional para el Cambio Climático.

También Francina Hungría, presidenta de la fundación que lleva su nombre, Ana María Baiardi Quesnel, gerente de Género, Inclusión y Diversidad del Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF); Ana María Díaz, representante residente del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo en la República Dominicana (PNUD); Jacqueline DeLima Baril, embajadora de Canadá en la República Dominicana; y Elizabeth Mateo, secretaria general del Ayuntamiento del Distrito Nacional.



## Supérate y Flacso presentan reedición del libro “Desigualdades y clases sociales”, de Carlos Báez #Supérate

La Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO) República Dominicana, en colaboración con el programa gubernamental de protección social Supérate, presentó la segunda edición del libro “Desigualdades y Clases Sociales: De la Sociedad Industrial al Poscapitalismo”, de la autoría del sociólogo dominicano, Carlos Julio Báez Evertsz.

La publicación constituye un aporte al análisis de las desigualdades sociales en el contexto de las transformaciones globales, y examina la evolución de las clases sociales desde la sociedad industrial hasta la actual fase poscapitalista. Báez Evertsz analiza cómo las tecnologías emergentes, la automatización y la inteligencia artificial están moldeando la economía global, con especial atención a su impacto en la configuración de mayores disparidades y nuevas identidades sociales.

Gloria Reyes, directora general de Supérate, resaltó el valor de la investigación académica como una herramienta clave para el diseño y la implementación de políticas públicas y programas que buscan reducir las brechas sociales. Subrayó la importancia de abordar de manera

integral los factores sociales, culturales y económicos que contribuyen a la perpetuación de la pobreza y la desigualdad, así también promover el diálogo para generar impactos sostenibles y equitativos en las comunidades más vulnerables.

En tanto, el politólogo y sociólogo Max Puig hizo énfasis en la relevancia de la alianza entre Flacso y Supérate en la puesta en circulación de esta obra científica sobre desigualdad y clases sociales. **“Que el programa Supérate se involucre en este tipo de iniciativas, dado su mandato, es crucial para reflexionar sobre las políticas públicas dirigidas a reducir las desigualdades”**, afirmó Puig.



El libro forma parte de la iniciativa editorial “Joyas de las Ciencias Sociales”, que busca contribuir a la preservación de la memoria bibliográfica dominicana y su accesibilidad a las nuevas generaciones.

## Imparten capacitación en detección de violencia a facilitadores de los Club de Chicas de Supérate #Género

El programa gubernamental Supérate, en alianza con el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), la Agencia de Cooperación Internacional de Corea (KOICA) y el Instituto de Salud Mental y Telepsicología (ISAMT), organizó una jornada de capacitación sobre el protocolo de detección de violencia dirigida a psicólogos, coordinadoras y personal técnico de los Club de Chicas.





Fueron tres días de capacitaciones, tiempo en que se trataron temas como acompañamiento psicoafectivo de adolescentes, detección y atención a casos de violencia, atención psicosocial en adolescentes, intervención psicosocial, derivación a servicios especializados y monitoreo y evaluación.

El objetivo, según la dirección de Género y Cuidado de Supérate, es que el personal que trabaja en los Club de Chicas de Supérate tengan las herramientas necesarias para una adecuada intervención y apoyo en los clubes de chicas, como estrategia de prevención de la violencia, las uniones tempranas y el matrimonio infantil. Participaron 33 personas.

Los Club de Chicas son espacios comunitarios a nivel nacional donde las niñas y adolescentes participantes reciben formación y acompañamiento a través del proyecto «Cambian-do las normas de género para la prevención de la violencia, el matrimonio infantil y las

uniones tempranas», desarrollado por Supérate, UNICEF y KOICA.

Las niñas y adolescentes que participan en estos espacios educativos tienen entre 12 y 17 años. Hasta la fecha los Club de Chicas han sido instalados en el Distrito Nacional, el Gran Santo Domingo, Santiago, San Cristóbal, Higüey y Barahona.



## Presentan logros de inclusión social y económica a representantes de la República Popular China #Inclusión



El programa gubernamental de protección social Supérate presentó, a representantes del gobierno de la República Popular China, el impacto y logros de las estrategias de inclusión social y económica ejecutadas a través de los diferentes programas que lleva a cabo la institución.



Huang Xiaowei, vicepresidenta de la Federación Nacional de Mujeres de China, y quien encabezó la delegación del país asiático, resaltó el trabajo que realiza Supérate a favor del desarrollo de la mujer. “República Dominicana va a tener un futuro brillante, gracias al impulso de los diferentes proyectos y el desarrollo de la mujer”, aseguró.

En tanto, Gloria Reyes, directora general de Supérate, calificó de relevantes los lazos que han permitido la cooperación entre el gobierno de China y República Dominicana, al tiempo de destacar los logros y objetivos en educación y empoderamiento económico del organismo que dirige.

La directora general de Supérate, junto a funcionarios de rango medio de la institución, presentaron los logros en programas como Agricultura Familiar, Centro de Capacitación Gastronómica Supérate, Mujeres SuperEmprendedoras, Club de Chicas y Bebé Piénsalo Bien.

Los representantes del gobierno de China, al finalizar la reunión, realizada en el Auditorio de la Biblioteca Infantil y Juvenil República Dominicana, recorrieron las instalaciones y visitaron los espacios donde se muestran trabajos realizados por artesanos y artesanas de Manos Dominicanas, Mujeres SuperEmprendedoras, así como productos de Agricultura Familiar y del CSGS.

## Contra el cáncer de mama #Salud

---

**La dirección de Recursos Humanos de Supérate, a través de la unidad de Salud Ocupacional, realizó una jornada de prevención del cáncer de mama, como parte de la conmemoración del Día Internacional Contra el Cáncer de Mama, el 19 de octubre.**

En la jornada, realizada de 8:00 de la mañana a 4:00 de la tarde, en el edificio San Rafael, participaron 56 mujeres y tres hombres, quienes fueron atendidos en consulta y les fue realizada sonomamografía, como medida preventiva. A algunos de los asistentes también les fue practicado el examen de densitometría.

El equipo de especialistas de la salud brindó atención a empleados y empleadas del Gabinete de Política Social y Supérate

